

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacillas a precios convencionales. — Los comunicados a real de vellon la línea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año V.

Mahon, miércoles, 5 de Noviembre de 1873.

Núm. 1291.

LOS JESUITAS.

Toda vez que los jesuitas expulsados de Alemania, Suiza y España, han caido sobre Francia para hacer en ella sus peregrinaciones y prapagandas con el objeto de volverla un siglo atrás, nos parece útil poner a la vista de nuestros lectores las decisiones tomadas contra ellos por los diferentes Estados y Pontifices desde el año 1574, fecha de la creacion de la orden. Por ellas se verá cuanto vale la moralidad de esos hombres que con tanto empeño aspiran a dirigir las sociedades.

Ya en 1511 Babilla, amigo de San Ignacio, fué expulsado de Alemania «por razon de sus innobles intrigas.»

En 1588 los jesuitas de Amberes fueron expulsados por haber fomentado algunos tumultos en Gante.

En 1594 lo fueron de Francia como a cómplices de Juan Chatel, asesino de Enrique III.

En 1597 el papa Clemente VIII fulminó contra ellos este anatema: «embrolladores, vosotros solos perturbais la Iglesia.»

En 1598 hicieron asesinar a Mauricio de Nassau, siendo arrojados de Holanda.

En 1604 el cardenal Borromeo los expulsó del colegio de Braida «a causa de ciertos crímenes que merecian la hoguera.»

En 1605 tuvo lugar la célebre conspiracion de la pólvora, la cual tendia nada menos que a hacer volar al rey Jacobo I de Inglaterra, junto con sus ministros y los miembros de las dos Cámaras, por medio de una mina colocada debajo de la sala donde se reunia el Parlamento. Habiéndose descubierto la conspiracion, los jesuitas Oldecora y Garnet, sus autores, fueron ejecutados.

En 1606 los expulsaron de Venecia.

En 1610 Ravallac asesinó a Enrique IV, inducido a ello por los jesuitas.

En 1618 fueron expulsados de Bohemia como autores de discordias.

En 1631 sus cabalas sublevaron al Japon, donde todo fué pasado a sangre y a fuego.

En igual fecha encendieron en

Europa la absurda querella del Jansenismo, que costó la vida a tantos pobres fanáticos.

En 1683 los expulsó Malta.

En 1656 hicieron una espantosa bancarrota en Sevilla, reduciendo a la miseria a varios millares de ciudadanos.

En 1709 fué destruido Port-Royal, a causa de sus mezquinos celos, y se abrieron las tumbas, dispersándose los huesos y restos de los cadáveres.

En 1713 trajeron de Roma la famosa bula «Unigénitus», que les sirvió de pretexto para causar tantísimas desgracias, entre otras veinte mil reales cartas firmadas en blanco, con las cuales encerraron e hicieron desaparecer igual número de hombres de bien.

En 1723 Pedro el Grande no halló seguridad para su persona, ni manera de tranquilizar sus Estados, sinó desterrando a los jesuitas.

En 1755 excitaron la guerra en el Paraguay.

En 1759 fueron expulsados de los países sometidos a Portugal.

En 1761 el padre Lavalette hizo una bancarrota que arruinaba a centenares de familias y enriquecia a la Sociedad; pero la justicia tomando cartas en el asunto, declaró a la Sociedad solidaria del padre Lavalette.

En 1762 el Parlamento de París, por un decreto del 6 de agosto, suprimió la orden de los jesuitas «como una secta de impíos, de fanáticos, de corruptores, etc...»

En 1766 los espulsan de España.

En 1779 de Rusia.

En fin, la Compañía toda entera fué suprimida por un breve del papa Clemente XIV, en 21 de julio de 1773, por razon de abusos y desobediencia a la Santa Sede.

En 1814 Pio VIII restablece la orden; pero durante la Restauracion los jesuitas solo entraban en Francia bajo el nombre de Padres de la fé.

En 1828, a los catorce años solamente de su reinstalacion, el obispo de Beauvais, Feutrier, firma contra ellos una orden de expulsion. Cae en desgracia cerca del rey Carlos X, y muere al poco tiempo de pesar segun unos, y a consecuencia

de envenenamientos segun otros.

Esta honorífica cronología jesuitica es histórica, pero para disipar las dudas del beatuscho mas recalitrante, no hay como citar las principales máximas que gobiernan la conducta de los jesuitas. A falta de historia, con ellas solas se explicarían perfectamente todos los hechos que anteceden, incluso los mismos crímenes.

«El jesuita debe ser en manos de su superior como un cadáver.» Ya se comprenderá, pues, lo que con una obediencia parecida puede obtenerse del discípulo de Loyola.

El jesuita no debe esperar tampoco que se modifiquen nunca las reglas que desde su fundacion tiene establecidas la Orden, pues su divisa consiste en «sint ut sunt, aut non sint»; esto es, que sean como son ó sino que no sean.

La última palabra de los jesuitas fué pronunciada por el Padre Khoothaan, general de la Orden, en la conferencia de Chieri. Entregamos su sentido a la meditacion de los que aun dudaren de la locura furiosa que anima sus proyectos y esperanzas.

«Verdaderamente nuestro siglo se manifiesta extrañamente delicado al imaginarse que se halla apagada para siempre la ceniza de las hogueras y que ya no queda ni la mas pequeña ascua con que encender de nuevo la tea. ¡Insensatos! llamándonos simplemente jesuitas creen cubrirnos de oprobio! No saben que estos jesuitas les reservan la censura, la mordaza y el fuego... y que algun dia serán los dueños de sus dueños.»

En conclusion, el jesuitismo ha hecho asesinar los reyes y perturbado los Estados en otro tiempo; ahora intenta asegurar su dominacion y sojuzgar a los pueblos embruteciéndolos, y hasta que el poder civil, que le es hoy tan contrario, logre exterminarlo, siempre será una verdad la gran máxima del mariscal de Foy: «El jesuitismo es una espada, cuya empuñadura está en Roma y la punta en todas partes.»

(La Imprenta.)

Noticias Generales.

Barcelona 25 de Octubre.

Por un buque de guerra inglés llegado ayer de Escombreras, dice la Crónica, se ha sabido que la escuadra española, compuesta de siete buques, llegó sobre Cartagena el juéves y estableció el bloqueo. Se decía que trataban los buques insurrectos de salir a su encuentro. Segun dice Contreras, el haber ido a pique el «Fernando el Católico», fué por no gobernar bien la «Numancia». Como Contreras no es marino,—hacen observar las gentes entendidas en la materia—no se le puede dar entero crédito a su dicho; pues un buque como ese que dió la vuelta al mundo, que maniobró en el combate del Callao teniendo que sortear torpedos y bajos fondos, habia de gobernar muy bien. Lo que deducen es que yendo en el desgraciado buque tanta gente ignorante en asuntos de mar, haya puesto sobre los «guardianes» del timon algun objeto, lo cual seria causa de que se «mordiese» en la «agro» y por lo tanto impidiese el movimiento.

Personas que en Valencia estuvieron a bordo de tan hermoso buque, manifiestan con la mayor pena, que no comprenden como no se ha desarrollado en él una epidemia, pues está tan súcio a causa de no limpiarse, que produce un olor manseabundo.

Estas noticias sobre el estado de los buques pueden completarse con las siguientes que tomamos de un colega valenciano:

«Entre los tripulantes se ven tipos y trajes muy distintos, formando una confusa mascarada. Desde el obeso Contreras al demacrado Barcia, desde los que visten el uniforme de Mendigorria a los que son llevan el del presidiario de Cartagena, todos se codean sobre cubierta con una familiaridad extraordinaria. Contreras y Barcia van en efecto en la «Numancia» como jefes de la expedicion, titulándose el primero «general en jefe», y el segundo «ministro de relaciones exteriores». No son, sin embargo, los únicos arbitros, sino que existe una Junta, a cuyas deliberaciones se somete la conducta que ha de seguirse y el plan de campaña, y parece que en esta Junta no existe la mejor armonía, pues mientras Contreras se muestra dispuesto a seguir su escandalosa correría, Roque Barcia está al frente de los que opinan que ante todo deben regresar las fragatas a Cartagena, para llevar a sus defensores cantonales los 500 sacos de harina robados al vapor «Bilbao», y

las demás provisiones tomadas de igual manera en los demás buques.

Confiesan que la plaza está falta de comestibles, que se le ofreció socorro, y así como volviendo con las manos vacías era seguro que ahorcarían a los expedicionarios, cree que el verles entrar con rico botín animará a sus amigos.

No se sabe quienes mandan los buques, pero se concede mucha inteligencia como marino al que va al frente de la «Tetuan».

A bordo hay mucha suciedad y no poca desconfianza. La cubierta de la «Numancia» parece que nunca se ha limpiado, y se vé embarazada por bultos y efectos de todas clases, que nadie se cuida de separar. Los tripulantes forman también grupos y corrillos donde mejor les parece, sin disciplina ni política alguna, y no escasean las murmuraciones entre las fanfarronadas de aquellos piratas.

Muchos se quejan de que comen mal y están cansados de la vida de a bordo, deseando ir a tierra como se les había prometido, no contando con la actitud de Valencia. Sin embargo, en los días que estuvieron en nuestras aguas, parece que si no mostraban gran respeto a sus jefes, les obedecían, y la mayor parte de ellos se ponían en pie al presentarse Contreras ó Bécia. De estos se desconfía, hasta el punto de que un cabo del presidio de Cartagena asiste a las conferencias que tienen con los que les visitan, a no tener un carácter diplomático, con los oficiales de los buques extranjeros. Contreras les repite con frecuencia que juega limpio, protesta que no tendría necesidad de hacer si no desconfiasen de él.

En la «Numancia» la mayoría de la gente es de tierra y muchos se ven forzosamente a bordo. Los trajes de presidiarios son muchos y parece que solo lleva unos 60 soldados de Mendigorria que conservan su uniforme. El servicio marino se hace a medias, y para no ser sorprendidos por la escuadra leal, tienen siempre gente en las cofas con armas y hasta granadas de mano.

En la pérdida del «Fernando el Católico» confiesan que perecieron unos 60 hombres, y hay quien cree que entre ellos estaba un cura valenciano.

No se habían empleado hasta ahora en Valencia las facultades excepcionales concedidas por las Cortes a las autoridades; pero ya ha comenzado a valerse de ellas el gobernador de la provincia.

Parece que se ha intimado el destierro de Valencia a dos profesores del Instituto, conocidos ambos por sus ideas carlistas.

También ha sido destinado en las cárceles de Serranos el Sr. Salarich, apodado el Noyet, comandante que ha sido de uno de los disueltos batallones de la milicia republicana, y que tomó activa parte en los sucesos cantonales. A otras personas, que figuran en el mismo partido, parece que las ha buscado la policía.

Dada la triste necesidad de acudir a medidas de esta índole para el sostenimiento del orden se á bien recibida de los

elementos liberales y de las personas pacíficas, la actitud del gobernador Sr. Puigoriol, en lo que tiene de igualmente decisiva contra los carlistas y contra los cantoneros, perturbadores unos y otros de este desgraciado país.

Se han dado ó se van a dar órdenes a los gobernadores civiles para que los soldados que resulten inválidos a causa de la guerra actual, sean colocados en destinos que puedan desempeñar, con preferencia a todos los demás que los pretendan.

Los cantonales están armando y artillando al vapor «Vitoria», que es uno de los buques mercantes de que se han apoderado.

Leemos en *La Discusion*:

«No puede ser mas brillante la historia de los gefes que mandan los buques de la escuadra insurrecta. Ya hemos dicho que un famoso capitán negrero, cuyo retrato tienen todos los cruceros ingleses del golfo de Guinea, hace gran papel entre los rebeldes. Ahí resulta que no tiene ménos importancia entre ellos un contrabandista conocido por el *Cosac de Torre Vieja* y que mandó en un tiempo el falucho *Terrible*.

Negreros, contrabandistas, presidiarios, ¡qué familia escogida!

En todas las ciudades de España que tienen alguna importancia se constatuyen actualmente uniformes para el ejército; pero el gobierno necesita uniformar, no solo los 80.000 hombres que ha pedido la reserva sino a todo el ejército activo, lo cual explica que no se vean tan inmediatamente como los impacientes desean los resultados de la grande actividad desplegada en el ministerio de la Guerra.

De Gelida con fecha 25 escriben a un colega lo siguiente:

«Ayer a las diez de la noche llegó Mariano de la Coloma con una compañía de carlistas, empezando desde luego a destrozarse la vía férrea y la estación que han reducido a cenizas, lo propio que la documentación. En la estación había 13 pellejos de vino, de los cuales rompieron 6. Han roto el telégrafo y quemado un vagón lleno de felpas. También han incendiado la casilla del lado de la estación junto con muchos enseres de la brigada.

Después de pegar fuego al puente han hecho cuatro barrenos en la última pilastra que la ha desmoronado algun tanto.

A las cuatro de la mañana han venido llevándose cinco individuos del ayuntamiento, de los cuales dos están ya libres. Esta noche sale una comisión para rescatar los tres restantes.»

Dice *El Español* de Sevilla del 25:

«Las noticias referentes a la captura de los vapores mercantes de esta matrícula por los nuevos piratas de Cartagena, son de tanta consideración, que no puede menos de afectar al comercio de

esta ciudad de una manera muy sensible. Los armadores y cargadores se han reunido ya con el fin de acordar lo procedente para incoar las reclamaciones que correspondan. Personas venidas de Cartagena aseguran que hay allí multitud de los de la Commune de París é internacionalistas belgas. También hay un diluvio de judíos de Orán y de la corte de Marruecos, que compran todo lo que allí se vende de nuestros arsenales y de los cargamentos que ha robado el ya nombrado pirata «Barba-Blanca».

«Segun nuestras noticias, los cargamentos que traían los vapores «Estremadura» y «Dorron» para el comercio de Sevilla, importan aproximadamente unos seis millones de reales. Dichos cargamentos pertenecían casi todos a las casas mercantiles de calle de Francos, siendo los principales los de los señores Camino, García Remírez y Betoich. ¿Qué mas le quedará que pasar a Sevilla?»

Acaba de descubrirse en el Banco de Inglaterra un depósito considerable de plata labrada, hecho siglos ha, sin que se supiese a quien correspondería recibirlo. Parece que al fin, se ha hallado una persona, única a quien puede entregarse legítimamente. Por este estilo hay otros muchos depósitos en el indicado establecimiento.

En el Mercado Central de París llamaba días pasados la atención del público un enorme sollo, pescado en la costa del Mediterraneo, que pesaba 160 kilogramos y una monumental langosta que media 1 metro, 10 centímetros de largo y 29 centímetros de diámetro en su parte mas ancha.

Acaba de descubrirse en Roma sobre el monte Esquilino unos enormes toneles antiguos de alfarería, los mayores que jamás se hayan encontrado; un hombre hubiera podido fácilmente habitar en ellos.

Madrid 26 de Octubre.

De *La Discusion*:

Dice un colega que por correspondencias que se han recibido de París se sabe que existen grandes divisiones en las filas carlistas. En efecto, las partidas de Savalls y de Huguet, han estado a punto de venir a las manos, separándose la de Huguet, después de prorumpir en amenazas contra Savalls, con rumbo hacia Vidrà.

Por otra parte, personas que han llegado de Cataluña aseguran que entre los cabecillas Miret y Tristany existen también grandes diferencias que han de contribuir poderosamente al triunfo en aquellas provincias de las armas del Gobierno, pues así como los carlistas se aprovechan de nuestras disensiones y explotan nuestras discordias, así también los liberales nos prometemos señaladas ventajas de las rivalidades de los cabecillas de la insurrección absolutista, aun cuando en nuestro ánimo está el convencimiento de que hemos de vencerlos,

derrotarlos, exterminarlos, unidos ó separados.

Es digna del mayor elogio la bizarria del batallón cazadores de Barcelona. Poco después de la gloriosa retirada de Prades, entró este batallón en Reus, donde fué recibido con ovaciones entusiastas. Al día siguiente, aquel valiente batallón, reforzado con los francos de la provincia, deseoso de vengar su retirada y castigar a los carlistas, salió de nuevo a campaña y nueva gloria añadió a las que ya tiene conquistadas. A dos horas del bosque de Poblet, en Querol, derrotó esta brillante fuerza una partida de 300 carlistas, dispersándolos completamente, cogiéndoles algunos prisioneros y causando dos muertos y varios heridos.

No nos sorprenden estas victorias. ¿Qué no se consigue con la disciplina y el patriotismo?

Los carlistas confiesan ya que en la acción de Prades, en que murieron los gefes Cercós y Cendrós, tuvieron además 10 muertos y 35 heridos.

La reunion que celebró anteayer el sindicato fué muy importante. En ella se acordó que todos los vencimientos de pagarés, hayan ó no reclamado sus poseedores hasta el día 14 de octubre inclusive la entrega de garantías, tienen el derecho a recibir los valores al tipo primitivo, ó sea para los bonos 62-36, y para los títulos 16-08 y los vencimientos posteriores al día 15 se sujetarán al tipo de 58 por 100 los bonos.

También se acordó que los acreedores por billetes pueden optar a la adjudicación de los mismos del vencimiento de diciembre próximo al tipo de 80 por 100 ó reservando los pagarés, que cobrarán en metálico.

Son muchos los hijos de familias distinguidas que han ingresado ya en los batallones para recibir la instrucción militar. Compañía hay donde se encuentran seis ó siete abogados, cuatro ingenieros de caminos, siete médicos, tres ó cuatro rentistas y algun título de Castilla.

De *La Correspondencia*:

Cuando la partida de Vallés entró en Caspe, se apoderó de la bandera conmemorativa del célebre compromiso que fué origen de la fusión de las dos coronas de Aragon y Castilla, en una sola. Esta histórica bandera la destinó al primer batallón del Maestrazgo.

Segun dicen del Ferrol, terminada en aquel departamento la reparacion de los chigres de vapor, continúa desde el sábado la colocación de las planchas de blindaje en los costados de la fragata «Sagunto».

Están ya casi terminadas las obras de fortificación de Castellón, costeadas por el ayuntamiento, ó cuyo efecto ha hecho un reparto entre los vecinos, equivalente a un trimestre de contribución, siendo pagado voluntariamente.

CRÓNICA LOCAL.

El sábado próximo pasado la Sociedad de Socorros Mútuos y Monte-pío celebró, en la Casa Consistorial de esta ciudad, la junta general extraordinaria que para dicho día había convocado, con objeto de modificar algunos artículos de los estatutos. La concurrencia no fué tan numerosa como era de desear, sin embargo se acordó por unanimidad la supresion de los tres médicos, quedando la asignacion que venian percibiendo á favor de la Sociedad; y clasificar en dos clases los socios inválidos tanto varones como hembras, rebajando á unos y otros los subsidios que en la actualidad tienen señalados. Con estos nuevos ingresos, indudablemente al cabo del año no resultará en la Caja el déficit que de algunos años á esta parte experimenta la Sociedad.

El vapor-correo «Mahonés», segun telegrama que nos fué facilitado, ayer no pudo verificar su llegada á este puerto, por estar detenido en Palma á causa del mal tiempo.

El vapor «Menorca» abandonó ayer á la hora acostumbrada su fondeadero, saliendo para los pantos de itinerario.

El domingo, día en que la Iglesia celebraba la fiesta de todos los Santos, tuvimos el gusto de visitar el Cementerio en donde un numeroso gentio de todas las clases de la Sociedad concurrió, sin embargo de estar el tiempo lluvioso, á tributar un recuerdo de agradecimiento á sus parientes y amigos que reposan en el eterno descanso.

Al recorrerlo no pudimos menos de admirar con satisfaccion las muchas innovaciones, todas de muy buen gusto, que se han introducido en este año, sobre todo el cambio del color de los frontis de los panteones de galeria del antiguo recinto y la arriate que cierra los cuatro rectángulos en donde se ha plantado alfalfa arborea que si se tiene cuidado de cortarla en la estacion que lo requiere, formará en su dia unas fajas verdes que darán un aspecto muy agradable al establecimiento; por todas partes observamos que imperaba el aseo y limpieza no obstante de haber en la actualidad algunas obras en curso de ejecucion, como son el panteon para colocar los restos del ciudadano doctor Saura y otros de varios particulares. Entre las muchas lápidas funerarias que existen, la que mas nos llamó la atencion por su sencillez y buen gusto, fue una de mármol ne-

gro con un filete dorado muy bien labrada.

La Junta directiva puede estar altamente satisfecha, pues vimos á muchas personas que le prodigaban infinitos elogios y nosotros que los consideramos muy justos no podemos menos de hacernos eco de los mismos al trasladar estos renglones en las columnas de nuestro periódico.

De «El Diario de Barcelona» del viénes último, copiamos lo siguiente:

Consideramos curiosos los siguientes datos que á vuela pluma hemos reunido sobre el Teatro de la Opera de París destruido por un incendio en la noche del 27 del actual, segun anunciaba un telegrama que hemos publicado en la edicion de esta mañana.

El Teatro de la Opera, Grande Opera ó Academia Real de música, situado en las calles Lepelletier y Drouot cerca del boulevard de los Italianos, encierra en su historia los mayores recuerdos artisticos de París. Por privilegio del Rey Luis XIV concedido al famoso compositor Lulli se creó en 1672 la Academia Real de música de donde arranca el Teatro de la Opera.

En 6 de agosto de 1763 se incendió el Palais Royal en donde la Academia se hallaba establecida, por lo cual se autorizó á los actores para instalarse en la sala de máquinas del Palacio de las Tullerías. En este nuevo local dieron su primera representacion el 24 de enero de 1764 permaneciendo en él seis años.

En 26 de enero de 1770 se abrió otra vez el Teatro del Palais Royal reedificado en el mismo solar que ocupaba el destruido por las llamas en 1763. Duró solo once años, siendo consumido por otro incendio en 8 de junio de 1781.

En dos meses se levantó en el boulevard un teatro provisional, en cuya escena se representó por vez primera en 27 de octubre del mismo año. Este teatro fué el llamado Porte de Saint Martin, quemado por los comunistas.

En 1794 la ópera se trasladó á la calle de Richelieu, frente á la Biblioteca, á un teatro construido por Mlle. Montansier, y allí estuvo 24 años. El 13 de febrero de 1820 fué asesinado, en el acto de salir de este teatro, el duque de Berry, por lo que el gobierno resolvió su demolicion, viéndose ahora en el sitio que llenaba la plaza Louvois plantada de árboles y con una fuente en el centro.

La ópera se trasladó á la sala Favart mientras se construia para ella,

con carácter de provisional, el teatro incendiado en la noche del 29 de este mes. La sala Favart en que se dieron las representaciones de ópera italiana fué tambien devorada por un incendio en la primavera de 1838.

Es regular que la desaparicion del teatro de la calle Lepelletier acelere la construccion del nuevo y magnífico Teatro de la Opera empezado frente á la calle de la Paz y junto al boulevard de las Capuchinas.

No deja de ser coincidencia curiosa, que se ocurrirá á la imaginacion de los hombres políticos, la de que desaparezca un edificio que recordaba la trágica muerte del duque de Berry, al tratarse de la restauracion en el trono de Francia de su hijo el conde de Chambord.

Deuda de los Estados- Unidos.—Segun vemos en la revista «Fomento de la Produccion Nacional», la deuda de los Estados Unidos, segun la cifra oficial de 1.º de Octubre, es de 2,138.793.878 dollars, habiéndose disminuido en setiembre, no obstante la crisis financiera de América, en 1.971,467.

Dice un periódico:
Se van á adoptar algunas mejoras en la elaboracion de tabacos. Se fabricarán cigarros *entre actos*, cuyo coste sea dos reales paquete; otra clase de cigarrillos de papel de tabaco, tambien á dos reales paquete, y cajetillas de á diez cuartos, de elaboracion esmerada.

Es interesante para los estudiantes la siguiente orden dictada por el señor ministro de Fomento, con fecha 15 de octubre próximo pasado.

Dice así:
«1.º A los que se presenten en las universidades oficiales solicitando exámen con objeto de probar las asignaturas de derecho marcadas para la carrera de secretarios judiciales se les exigirá previamente el grado de bachiller en artes.

2.º Dada la actual libertad de enseñanza, podrá admitirse á exámen á cuantos lo soliciten, aunque hayan hecho sus estudios privadamente.

3.º Segun lo establecido, los interesados deberán satisfacer los derechos de matrícula correspondientes á las asignaturas de que hayan de ser examinados.

4.º La universidad en que tengan lugar exámenes de la clase referida cuidará de hacer constar en los certificados el concepto en que aquellos se han sufrido y la carrera para que se espiden.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en los dias de la fecha:

	Peso. Kilógs. Grams.
0 bueyes	124 893
1 vacas	
0 becerros	
0 terneras	
2 carneros	
0 cabras	105 278
2 cerdos	
5	230 171

Mahon 2 noviembre de 1873.

0 bueyes	228 971
1 vacas	
0 becerros	
0 terneras	
7 carneros	
0 cabras	371 477
9 cerdos	
17	600 448

Mahon 3 noviembre 1873.—El encargado,—S. Olives.

CLUB REPUBLICANO

Federal de Mahon.

Se convoca Junta general extraordinaria para el jueves 6 del corriente para tratar sobre lo que está de manifiesto en el salon de sesiones. Se suplica la mayor asistencia.

Mahon 3 noviembre 1873.—El presidente, Ramon Vives.

TELÉGRAMAS PARTICULARES DE

El Menorquin.

Valencia 3 (11'5 m.)

Mahon 3 (7'7 n.)

Prepárase el ataque por mar y tierra contra los insurrectos de Cartagena.

El ex-cabecilla carlista Cabrera exige de Cárlos para apoyarle que adopte su programa liberal.

Hospitaller.

Culto Católico.

Santo de hoy.

San Zacarías profeta y santa Isabel, padres del Bautista.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. de la Esperanza.

Santo de mañana.

San Leonard abad y confesor.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 32 ms.—Pónese á las 5 h. 55 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 30 ms. de la T.—Pónese á las 7 h. y 18 ms. de la M.

Anuncios.

Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.—Segunda agrupación.—Territorial.—Industrial.

Constando esta agrupación de varios pueblos, y no pudiéndose recaudar simultáneamente en todos ellos; para la cobranza de segundo trimestre del actual año económico de 1873-74, se señalan los días y puntos en que tendrá lugar en cada uno de los pueblos de que se compone.

Desde el 1.º al 15 de Noviembre, ambos inclusivos por mañana y tarde, excepto el día 10; en Alayor calle Verde n.º 9 esquina á la de Santa Rita.

Desde el 16 al 30 inclusive, excepto los días 19, 20 y 21; en Mercadal secretaria del Ayuntamiento.

Para mayor comodidad de los propietarios forasteros residentes en Mahon, los días 19 y 20 de nueve á una del día, calle Anunciay número 15.

No se pasará á cobrar á domicilio, pero todo contribuyente podrá efectuar el pago en el punto que mas le convenga, y los que no lo efectúan dentro del indicado mes incurrirán en apremio arregladamente á instrucción.

Lo que se hace público por medio de este periódico á fin de que no pueda alegarse ignorancia.

Mahon 1.º Noviembre de 1873.
—José Carreras. 1

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

Habiendo espirado el plazo señalado por esta Alcaldía para la contrastación de las pesas y medidas del sistema decimal y siendo muchos los vecinos de este distrito que no han llenado esta formalidad legal, he dispuesto, de acuerdo con el fiel contraste, ampliar dicho plazo hasta el día 7 del corriente; trascurrida cuya próroga incurrirán, los que no lo hubiesen verificado, en las penas á que haya lugar.

Mahon 3 de noviembre 1873.—
Francisco de A. Pons. 1

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

En el sorteo celebrado el día de hoy por el Ayuntamiento de mi presidencia, de los cuatro contribuyentes que han de formar parte de la Asamblea de vocales asociados en sustitución de otros tantos que presentaron la renuncia del referido cargo y les fue admitida, por asistirles excepción legal, han sido elegidos los Sres. siguientes:

Tercera sección.—D. Bartolomé Gomis Coll. S. Clemente 5.

Cuarta sección.—D. Jaime N. Pons Carreras. Morera 15.

Séptima sección.—D. Sebastián Pita. ga Campos, Plana 28.

Décima sección.—D. Pedro Pons Vidal, Algendar 67.

Lo que se anuncia en este periódico en cumplimiento de lo que previene el art. 63 de la ley municipal vigente, advirtiéndole que las excusas y exenciones que acaso asistan á los interesados, deberán alegarse ante el Ayuntamiento dentro de los ocho días siguientes á la publicación de este anuncio.

Mahon 3 Noviembre de 1873.—
Francisco de A. Pons. 3

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

En la sesión extraordinaria celebrada el día 29 de octubre último por el Ayuntamiento de mi presidencia y previas las formalidades que prescriben los artículos 53 y 54 de la ley municipal vigente, fueron elegidos alcaldes de los barrios 5., 8., 10. y 13 de este distrito por renuncia, ausencia y defunción de los que antes desempeñaban dichos cargos, los Sres. siguientes:

Por el barrio 5.º.—D. Francisco Cardona Orfila, San Clemente, 18.

Por el id. 8.º.—D. Luis Alegre Goñalons, San Bartolomé, 12.

Por el id. 10.—D. Pedro Riudavets Mercadal, Deyá, 10.

Por el id. 13.—D. Jaime Gelabert Bellot, San Guillermo, 12.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de los vecinos de este distrito municipal.

Mahon 3 Noviembre de 1873.—
Francisco de A. Pons. 3

Se hallan en venta una casa situada en la calle de Santa Eulalia núms. 17 y 19 y otra en la de San Guillermo n.º 21.

Informarán calle San Juan n.º 9. 3

En la Esterería, plaza del Carmen n.º 2, se ha recibido un gran surtido de esteras de colores, filete y junco, á precios cómodos. 3


PASTA Y JARABE DE BERTHÉ CON CODEINA

Preconizados por todos los Médicos contra los ROMADIZOS, la GRIPE y todas las IRRITACIONES DE PECHO.

NOTA. El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado como Medicamento oficial del Imperio Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO.—Una falsificación vituperable, escusada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga á recordar que estos productos, tan justamente afamados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

PARIS, 24, Calle de las Escuelas, señor BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de la América y de la España.



PARA VENDER.

Lo están dos butacas grandes recién acabadas, tapizadas de guta-percha negra. Se darán á un precio muy barato. Calle Cifuentes n.º 38.

Durante el sitio de Paris fue muy difícil procurar-se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen á numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitrán, que yo presenté ántes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones á causa de su venta considerable debida á sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitrán que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de esos productos difieren completamente del mio por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación, y por consiguiente la eficacia, si no del único Alquitrán de Gujot preparado por mi, el cual no se vende sino en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con líneas color rojo-ladullo y provistos de una etiqueta verde-manzana la cual lleva mi firma

J. Gujot

(1) Goudron de Gujot

NEGOCIOS EN EL ESTRANJERO

Una sociedad de abogados españoles, franceses, ingleses y americanos, se encarga de toda clase de negocios en los Tribunales y Oficinas Públicas de Francia, Inglaterra, España y América, verificando toda suerte de traducciones legales por medio del traductor del Consulado de España en Paris.—La correspondencia debe dirigirse franqueada á Don

LUIS RICARDO FORS,

42, rue de Chaillot, 42.—PARIS.

CARNE DE MEMBRILLO Y MIEL

DE SUPERIOR CALIDAD,

se encuentran en la Confitería Oriental, calle Nueva n.º 39.

MAHON 1873.—Tip. de Bernardo Fábregues, Castillo 58.